

(<https://ville-cachan.fr/portraits/jean-christophe-copsidis/>)



À la tête de 7 magasins Mr. Bricolage à Paris, en Île-de- France et dans différentes régions, Jean-Christophe Copsidis a l'entrepreneuriat, tout comme ses racines cachanaises, chevillé au corps.

De grands-parents et de parents cachanais, il l'est lui aussi, tout comme ses 2 enfants. C'est pourtant à Paris intra-muros, rue de l'Abbé-Groult, que ce précurseur ouvre, en 1996, le premier Mr. Bricolage (ex-Catena) de la capitale. Son cursus d'ingénieur spécialisé dans l'aéronautique et l'automobile aurait dû le conduire à entreprendre dans ce domaine : « Une installation à mon compte dans cet univers demandait beaucoup d'investissements », explique le chef d'entreprise.

Sa formation cachanaise – de l'école maternelle jusqu'aux classes préparatoires à l'ESTP – et son esprit d'entreprise, ont présidé à l'organisation de la vie de cet « entrepreneur né », pour créer des sociétés, des emplois, contribuer à l'activité économique, toujours avec enthousiasme. Passionné par le bricolage et le jardinage, il se lance donc dans ce secteur avec pour credo : l'hyper-proximité. « J'avais l'idée qu'être commerçant de proximité avait du sens, et notamment pour

répondre à une vraie demande des clients parisiens en recherche de petites structures. La concurrence sur un territoire dense étant plus exacerbée, il fallait également développer une grande serviabilité et un savoir-faire très pointu. »

Précurseur de la proximité Ce modèle, repris par d'autres enseignes, il le décline dans un deuxième magasin parisien, en 2002. Puis il essaime en Île-de-France et en régions. En 2010, son quatrième Mr. Bricolage voit le jour à Cachan. Un peu fortuitement. Alors qu'il échange avec la Ville de Cachan au sujet du commerce tenu par sa femme, il apprend la future installation d'un magasin de bricolage à Cachan. Cette nouvelle pique son orgueil. « Je ne pouvais pas passer tous les jours devant une enseigne concurrente dans ma propre ville ! ». À force de persévérance, il réussit à y installer son enseigne. « Ce jour-là, j'ai gagné une journée de travail, soit entre 12h et 14h par semaine dans mes trajets domicile-travail », déclare ce spécialiste des journées à rallonge. Il concède ne pas profiter assez de sa ville, mais la proximité lui offre un meilleur confort de vie. À ses salariés aussi : « Quand je peux, je recrute local. Les horaires d'ouverture sont larges, alors ça compte », une pierre de plus à son édifice pour maintenir l'idée qu'il se fait du commerce de proximité. Et une dimension humaine qui fait peut-être toute la différence.

## **Bio express**

Mai 1962 : Naissance à Fontenay-aux-Roses

1985 : Diplôme d'Ingénieur spécialisé dans l'aéronautique et l'automobile

1996 : 1re ouverture de l'enseigne Mr. Bricolage (ex-Catena)

2001 : Ruban d'argent de la franchise française remis par François Patriat, secrétaire d'État aux petites et moyennes entreprises et au commerce

2010 : Ouverture de Mr. Bricolage à Cachan